



**NOMBRE DEL ALUMNO:**

**JUAN JOSÉ GÓMEZ SANTIZ.**

**NOMBRE DEL PROFESOR:**

**ANEL ALEJANDRA RUIZ ORDOÑEZ.**

**NOMBRE DEL TRABAJO:**

**ENSAYO.**

**MATERIA: DESARROLLO HUMANO.**

**GRADO: 6°**

**GRUPO: LIC. CONTADURÍA PÚBLICA  
Y FINANZAS.**

OCOSINGO, CHIAPAS 26 DE MAYO DE 2024.

Esperando sea de su agrado el presente ensayo respectivo a los temas el desarrollo humano en México y consecuencias de un humanismos trascendente, abordaremos ciertos temas en específicos que nos ayudara a comprender a un más sobre cuáles son las razones del por qué hay un mejor desarrollo en un país que en otro, pues bien sabemos que algunos de los factores que podemos mencionar es cuál es la esperanza de vida al nacer, años de estudió, sus ingresos, son ciertos factores que nos permiten saber el por qué si hubo o no desarrollo.

Desde el momento de la concepción, los seres humanos emprendemos un proceso de cambio que continua durante toda la vida. Una célula única se convierte en una persona que vive, respira, camina y habla, (desde el momento, Uds., pág. 10).

Para comprender un poco más a fondo sobre el desarrollo humano nos adentraremos un tanto al párrafo anterior que si bien dicho nos comenta sobre el proceso que llevamos a lo largo de nuestra vida, nuestros padres deciden procrearse y ahí es donde empieza nuestra aventura en la vida, nacemos, de ahí va pasando el tiempo seguimos creciendo, la vida sigue nos capacitamos, desarrollamos habilidades y demás, pasamos por varias etapas disfrutarlas, para que en un futuro no nos afecte, mi punto de vista todo el tiempo estamos cambiando en diferentes aspectos de nuestro ser.

El campo del desarrollo humano se centra en el estudio científico de los procesos sistemáticos de cambio y estabilidad en las personas, (el campo del, Uds., pág. 10).

Como bien sabemos para poder saber cómo es el proceso de nuestra evolución, la forma de como interactuamos los unos con los otros el campo del desarrollo nos permite sondear a grandes rasgos como funciona nuestro cerebro, la forma de como una madre se comunica con su bebe, un sin fin de momentos que gracias a este campo podemos resolver apoyándose de la psicología, sociología, entre otros.

Desde su origen, el concepto de desarrollo humano ha priorizado la capacidad de las personas para elegir entre formas alternativas de vida que se consideran valiosas, (desde su origen, Uds., pág. 13).

Lo antes mencionado nos abarca un poco sobre cómo es que nosotros decidimos cual es la vida que queremos para un buen de años, una saludable o una enferma, entonces el índice de desarrollo humano nos permite saber un sin fin de rasgos que al involucrarnos nos brindan un rango en el que los valores más cercanos a uno por ende nos brindan un mayor desarrollo.

El más reciente Informe Mundial sobre Desarrollo Humano 2011, ubicó a México en la posición 57 del ordenamiento internacional, con un IDH de 0.770, (el más reciente, Uds., pág. 14).

Estos tipos de evaluaciones nos permiten saber el estado en el que se encuentra nuestro país, con respecto a la forma de evolución de su IDH, a pesar de que parezca que hay una creciente no es para todos los países.

La orientación ideográfica pone el énfasis en la experiencia individual, en el caso único, mientras que la orientación nomotética se interesa por abstracciones estadísticas tales como medias o desviaciones típicas, (la orientación, Uds., pág. 19).

A lo largo de este pequeño ensayo nos sales diferentes contextos en los cuales debemos de ir desahogando para su pronto entendimiento de la misma, entre ello el párrafo anterior nos da a conocer sobre lo que el enfoque ideográfico estudia, su finalidad es el estudio del ser humano único e irrepetible, en el nomotético nos permite saber las diferencias, entre nos menciona que como parecidos entre sí, si nos adentramos un poco más allá aparece un enfoque dietético, que es la combinación de los dos, vaya que el leer nos permite saber un poco más obre el tema.

Las personas que están acostumbradas a tratar con determinado tipo de rasgos suelen ser más exactos en la percepción de estos rasgos en los demás, (las personas que, Uds., pág. 22).

A lo largo de nuestra vida, buen en lo personal soy de las personas que brindo la confianza oportuna para poder saber si la persona a la que le estoy brindando mi atención es fiable o no, o como bien nos menciona el texto de un sexto sentido que nos permite experimentar unos rasgos de estímulo, es como decir tengo la intuición de algún acontecimiento.

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu, (la vida humana, Uds., pág. 29).

Bueno como el tema es IDH en el párrafo anterior nos menciona que somos seres nuestra naturaleza es reproducirnos, hacer de nuestra creación más extensa, es atarea que se nos dejó encomendada no es difícil de aprender, somos seres mitad material y mitad que dependemos de lo alto, de una fuerza superior, según nuestros antepasados nos mencionan que es necesario depender de un sentido trascendente que nos dé sentido a nuestra vida.

Los puntos anteriores nos permitan saber que somos personas que hemos trascendido a través del tiempo, ¿pero que fuese de nosotros si no trascendiéramos?, una pregunta muy buena para ello el autor nos dice: “La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu”, (“la vida humana”, Uds., pág. 32).

Buenas preguntas las que van surgiendo, como el autor nos responde ante ellas, sería lógico algo que no avanza, no progresa pues no es de mucha ayuda, pues tendríamos una visión limitada, ahora como somos seres en constante evolución y buscamos el bien común que es más bien dicho es la perfección de cada persona y de cada grupo social.

¿Entonces ya entendimos los tipos de humanismo trascendente y sin trascendencia, ahora nos toca estudiar un poco más sobre el manejo de las

emociones que como es que nos permiten interactuar entre nosotros que es fundamental para nuestro IDH pues gracias a las emociones surgen embarazos no deseados que hacen que aumente dentro población, por que sucede este tipo de situaciones, será lo mismo emoción y sentimiento?, el autor nos menciona, ( “Las emociones son un conjunto complejo de respuestas químicas y neuronales que forman un patrón distintivo”, Uds., pág. 34).

En mi punto de vista podemos decir que las emociones actúan cuando recordamos un acontecimiento, nuestro cerebro responde ante dicha emoción, es como recordar cuando conocimos por primera vez a la novia, el primer día de clases, nuestro primer trabajo que no sabías como actuar, pero nos permiten sentirnos bien, tristes, en fin, depende de la situación.

Los sentimientos, en cambio, son la evaluación consciente que hacemos de la percepción de nuestro estado corporal durante una respuesta emocional, (los sentimientos, Uds., pág. 37).

A diferencia los sentimientos son aquellos que suceden al momento, nos permiten desencadenar una serie de sentimientos, como al mirar un perrito, y expresarnos como “qué bonito perrito”.

Aprende a contactar con tu silencio interior y entérate de que todo en el mundo tiene un motivo, (aprender a, Uds., pág. 39).

Bueno a razón de lo que nos sucede en nuestras vidas aprendemos que no es tan malo estar solos, porque así nos podemos encontrar a nosotros mismos, todo lo que nos pasa en la vida es por algo, nada es coincidencia, o porque sí, es una gran bendición cada suceso que nos pasa.

Es muy importante saber que hay dentro de nosotros, así poder comunicarnos de la mejor forma con los demás, una vez teniendo el control de nuestras emociones podremos resolver muchos problemas sin la interferencia de los sentimientos, cuando actuamos bajo emociones le damos lugar a nuestros placeres que en vez de ayudarnos nos llevan a la muerte en el alma.

Si tuvieras tiempo de sentarte un rato a solas y pensar en qué preciso momento de tu vida te arrebataron las fuerzas y las ganas de perseguir tus metas, (si tuvieras tiempo, Uds., pág. 41).

Estos temas en mi aporte personal cuando andas mucho tiempo solo, no hablo de alejarte de las personas si no estar contigo mismo, saber que quieres, a donde vas, o que buscas en la vida, es donde descubres lo más oculto que tenías dentro ti, hasta te sorprendes de las nuevas funciones que vas añadiendo a ti mismo, los jóvenes les dan más tiempo a sus pasatiempos, mientras que los adultos hablan del trabajo, pero descuidan tiempo a otras cosas.

Erik Erikson, psicólogo y sociólogo alemán, postuló en su teoría del desarrollo que es en los primeros años de vida de un ser humano cuando se adquieren las experiencias que devendrán en un adulto seguro o inseguro en un contexto determinado, (Erick Erikson, Uds., pág. 43).

Todo para por algo, toda experiencia que se nos presenta a lo largo de nuestra juventud, adolescencia bueno en lo personal me ha ayudado a desarrollar un tanto el perderle el miedo a empezar desde 0, pero aunque parezca fácil decirlo, no lo es pues cuando tenías según todo bien, y de repente en un abrir y cerrar de ojos se destruye todo, es difícil comprender del por qué pasan las cosas, pero hoy en día comprendo todo estaba escrito, doy gracias, no es que haya perdido el miedo si no que me ha permitido apoyar a otras personas a salir adelante.

Siempre hay que cuidar nuestras emociones porque tampoco hay que enaltecernos, pues por naturaleza sube nuestro ego.

La conformación del yo como epicentro de toda la actividad psíquica es sin lugar a duda uno de los misterios más intrigantes y difíciles de decodificar, (la conformación, Uds. Pag. 45).

Como bien hemos visto pues los sentimientos juegan un papel importante en cada uno de nosotros cada individuo posee un misterio de experiencias, a veces conocerse uno mismo conlleva a ocultar tu misma esencia, a veces el mostrarse

como uno mismo implica que puedas ser rechazado, pero como yo no soy ellos yo soy como soy, y si no les gusta pues ábranse y cada quien por su rumbo.

Pues en si los sentimientos nos permiten saber más de lo habitual de una persona, cada proceso en el cual pasamos nos permite saber en qué momento una persona nos está jugando mal, y sabes cómo poner las cartas sobre la mesa y empezar el juego, sin que la otra persona se dé cuenta, es de vital importancia pues si para poder conquistar a una persona se ocupa de que ambos se sientan bien con sus emociones, esa pequeña chispa por la cual hacemos cada cosa, pasamos por un proceso de enamoramiento, nos queremos casar, tener hijos al final ya creamos un nuevo ser, lo cual ello cumple la función de expandir nuestra especie, siempre llega en su tiempo no darle espacio a la ansiedad, dejar que todo fluya, permitirnos cambiar para bien, sin hacerle mal a nadie.

## BIBLIOGRAFIA

Desarrollo de liderazgo, National Minority Aids Council; Enlace:  
<https://targethiv.org/sites/default/files/file-upload/resources/desarrollo-de-liderazgo.pdf>